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Официальный отдел

В Екатеринбурге полномочный пред-
ставитель Президента Российской 
Федерации Игорь Холманских принял 
участие в совместном с Секретарём 
Совета Безопасности Российской Фе-
дерации Николаем Патрушевым сове-
щании по вопросам национальной без-
опасности на территории Уральского 
федерального округа.

От Тюменской области в работе сове-
щания участвовали главный федеральный 
инспектор Андрей Руцинский, прокурор 
Владимир Владимиров, вице-губернатор 
Сергей Сарычев, начальник Управления 
МВД России Юрий Алтынов, начальник 
ГУ МЧС России Юрий Алёхин.

На совещании, в частности, рассма-
тривался вопрос о повышении защищён-
ности потенциально опасных объектов. 
Речь также шла о действиях в условиях 
неблагоприятной лесопожарной обста-
новки и паводковой ситуации, введении 
в промышленную эксплуатацию центров 
обработки вызовов экстренных опера-
тивных служб по единому номеру «112». 
Поставлены задачи по прогнозированию 
чрезвычайных ситуаций, принятию дей-
ственных мер для обеспечения экологи-
ческой безопасности.

Кроме того, участники совещания обсу-
дили ход реализации планов импортоза-
мещения как в оборонно-промышленном, 
так и в гражданском секторе.

Рассмотрены дополнительные меры, на-
правленные на сокращение зависимости 
российской экономики от импорта клю-
чевых для устойчивого развития страны 
оборудования и технологий.

Выступая на совещании, Игорь Хол-
манских подчеркнул, что обеспечение 
безопасности граждан от чрезвычайных 
ситуаций природного и техногенного 
характера является одной из основных 
задач государства.

Во всех субъектах Российской Феде-
рации созданы региональные комиссии 
по предупреждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций и обеспечению по-
жарной безопасности, которые в прошлом 
году возглавили губернаторы регионов.

Благодаря совместной работе регио-
нальных и местных властей, пожарных, 
спасателей, медиков, полицейских 
и других служб в 2017 году удалось 
успешно справиться со всеми природ-
ными бедствиями, а также минимизиро-
вать ущерб от них и оперативно решить 
вопросы социальной защищённости 
людей. В короткие сроки ликвидирова-
ны 15 чрезвычайных ситуаций, спасены 
более 5 тысяч человек.

Касаясь вопросов импортозамещения, 
Игорь Холманских напомнил, что главой 
государства поставлена задача – наладить 
выпуск российской продукции, способ-
ной по качеству и цене конкурировать 
с зарубежными аналогами, причём не 
только на внутреннем, но и на внешнем 
рынке.

К настоящему времени во всех субъек-
тах Федерации Уральского федерального 
округа утверждены региональные планы 
по импортозамещению, в рамках которых 
реализуется более 200 проектов, отметил 
полпред.

Пресс-служба главного федерально-
го инспектора по Тюменской области.

Безопасность 
на повестке дня

Культура - неиссякаемый источник 
и восполняемый ресурс

УВажаЕмыЕ РаБоТНИКИ КУльТУРы, 
дЕяТЕлИ ИСКУССТВ, ВЕТЕРаНы оТРаСлИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Вы посвятили себя делу сохранения и приумножения куль-

турного богатства нашего региона. Культура и искусство 
способствуют объединению людей, обогащают каждого, это 
фундамент для преемственности поколений, передачи истори-
ческой памяти и опыта, накопленного человечеством, а также 
важных ориентиров и ценностей.

 Именно работники культуры – яркие, увлечённые и иници-
ативные – претворяют в жизнь интересные идеи и проекты. 
В этом вам помогают знания, мастерство и творчество. Вы 
ищите современные подходы для привлечения внимания жи-
телей и гостей региона к нашему богатейшему историческому 
и культурному наследию, открываете для них новые грани 
прекрасного.

Этот праздник – замечательная возможность выразить благо-
дарность ветеранам отрасли за верность выбранной профессии 
и вклад в развитие культуры.

Желаю всем творческого долголетия, энергии и вдохновения 
для реализации всего задуманного! Крепкого здоровья, счастья 
и благополучия вам и вашим близким!

Владимир яКУШЕВ, 
губернатор Тюменской области. 

25 марта - День работника культуры России

Работники культуры в нашем районе 
не собирают многотысячные залы и 
стадионы, не сверкают на музыкаль-
ных каналах страны и, увы, не полу-
чают баснословных гонораров. Но их 
талантами и стараниями создаются все 
праздники и торжества, с одинаковой 
самоотдачей они выступают и перед 
десятком, и перед сотней, и перед ты-
сячей земляков. о работе этих творче-
ских, интересных, знакомых всем нам 
людей мы говорим с директором аУ 
УмР «Упоровского Центра культуры 
и досуга» Татьяной ПЕСТЕРЕВой:

–  Татьяна Ивановна, сколько учреж-
дений и сотрудников в вашей структуре?

– В составе нашего АУ УМР «Упоров-
ский ЦКД» 31 учреждение культуры и 16 
библиотек, их деятельность зависит от 
148 человек, из них 82 – это специалисты 
культурно-досуговой деятельности, 25 
– работники библиотек, и остальные – 
обслуживающий персонал. Всех их я от 
души поздравляю с профессиональным 
праздником. Каждому хочу сказать спаси-
бо за неиссякаемые творческие силы, уме-
ние заряжать людей настроением, желаю 
вдохновения, ярких впечатлений, побед и 
благодарной любви односельчан. Отмечу, 
что в общем рейтинге муниципальных 
образований области по итогам работы за 

прошедший год наше учреждение по куль-
турно-досуговой деятельности занимает 
шестое место, по библиотечной – пятое, 
это очень хороший результат, потому что 
критериев оценки не один десяток, а также 
общий показатель нашей работы, где есть 
вклад каждого СДК и каждого сотрудника. 
Особые слова признательности и поздрав-
лений передаю нашим ветеранам и желаю 
им, в первую очередь, здоровья.

– Помимо концертной, организаци-
онной, так сказать, стороны работы, 
которую видят приходящие на массо-
вые мероприятия жители, какое ещё 
направление вы бы выделили как 
важное?

– В 2017 году учреждениями культуры 
было организовано 5 642 разноплановых 
мероприятия, главным был юбилей рай-
она, в котором приняли участие около 
700 человек, всем участникам выражаю 
глубокую благодарность за большой вклад 
и оказанную помощь в его проведении. 
Помимо подготовки масштабных и более 
скромных мероприятий, много внимания 
уделяется развитию самодеятельного 
художественного творчества. У нас функ-
ционируют 196 клубных формирований, 
где участники реализуют свой потенциал, 
повышают мастерство. Систематически 
профильные специалисты РДК оказы-
вают практическую помощь сельским 
коллективам по вокальному, хоровому, 
танцевальному жанрам. В таких клубах по 
интересам с увлечением занимаются 2 527 
человек, учитывая, что из 196 формиро-
ваний 100 – детские, то 1 392 участника 
– это молодёжь до 18 лет. В развитии 
способностей подрастающего поколе-
ния – наше будущее, поэтому только за 
прошлый год создано 9 новых клубных 
формирований для данной возрастной 
категории. В связи с этим произошёл рост 
посещаемости молодёжью кружков худо-
жественной самодеятельности. С целью 
совершенствования досуговой деятель-
ности молодого поколения при каждом 
учреждении созданы советы молодёжи, в 
состав которых внесены самые активные 
её представители и группы особого вни-
мания. Один раз в квартал на заседаниях 
обсуждаются вопросы досуговой заня-
тости, составляются планы организации 
мероприятий.

В 2017 году творческие объединения 
принимали участие в 23 конкурсах и 
фестивалях областного, всероссийского 
и международного уровней. В 16 из них 
за высокое профессиональное и исполни-
тельское мастерство награждены дипло-
мами лауреатов I, II, III степеней. 

Большая систематическая работа про-
водится по организации досуговых 
площадок для оздоровления и занятости 
несовершеннолетних, постоянно ищут 
новые формы работы библиотеки для 
удовлетворения информационных по-
требностей жителей. Как я уже говорила, 
деятельность у нас ведётся по множеству 
направлений, и в каждом из них мы стре-
мимся быть на должной высоте.

– Трудно представить себе деятельность 
культуры «в чистом поле», как обстоят 
дела с материально-технической базой?

– Ну, выездные бригады наши отлично 
выступают и в чистом поле в прямом 
смысле, так что работать мы можем и 
умеем в любых условиях, но, конечно, 
стараемся, чтобы и помещения, и обо-
рудование были на уровне. В 2017 году 
не было оптимизировано ни одного объ-
екта культуры, не было ни одной крупной 
аварии систем жизнеобеспечения, средне-
месячная заработная плата работников 
за прошедший год увеличилась на 23 
процента. Для улучшения материально-
технической базы были приобретены те-
атральные костюмы, оргтехника, мебель, 
книги на общую сумму 1 млн. 606 тысяч 
рублей, в том числе за счёт заработанных 
нами средств – 534 тысячи рублей.

Отремонтированы и введены в экс-
плуатацию аварийные сельские клубы в 
Старой Нерпе и Осеевой, начата рекон-
струкция старого здания книгохранилища 
в райцентре, по завершении здесь разме-
стится музейный комплекс «Усадьба Ага-
фьи Лыковой». Выполнены ремонтные 
работы клубов на 4 млн. 157 тысяч рублей. 

Культура нашего района – не только на-
бор важных мероприятий: выставки, фе-
стивали, конкурсы – это крупный ресурс, 
который в отличие от природных ресурсов 
можно бесконечно восполнять, используя 
творческий потенциал населения. Впере-
ди много дел и свершений.

Записала Ирина КУРГУЗоВа.
Фото автора.

УВажаЕмыЕ РаБоТНИКИ КУльТУРы 
И ВЕТЕРаНы оТРаСлИ, УчаСТНИКИ 
ТВоРчЕСКой СамодЕяТЕльНоСТИ!

Примите самые тёплые поздравления с профессиональным 
праздником!

Упоровская земля широко известна культурными тради-
циями, которые год от года крепнут, и в этом огромная ваша 
заслуга – людей ярких, талантливых, увлечённых творческим 
поиском. Слова искренней признательности хочу адресовать 
тем, кто работает в сельских клубах, создавая в них центры 
общественной жизни сельчан. Большого уважения заслуживает 
деятельность всех, кто вносит свой вклад в развитие народного 
творчества нашего многонационального района. Особая миссия 
в формировании культурной среды района лежит на сотрудниках 
библиотек и музеев. Мы гордимся успехами коллективов и ис-
полнителей, прославляющих Упоровский район на областных,  
всероссийских и международных фестивалях и конкурсах. Вы 
все служите идеалам добра, высокой духовности и культуры.

Дорогие работники культуры! Пусть ваши энергия, неравно-
душие,  целеустремлённость и преданность профессии способ-
ствуют раскрытию богатейшего культурного потенциала нашего 
района! Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия, 
удачи и новых творческих свершений!

леонид СаУКоВ, глава района.
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Да-да, это всё о ней. 
Кто готовит выступление, 
кто участвует в конкурсе, 
кто ответственен за вы-
пуск газеты? Ответ один 
– Алина. Она является 
заместителем президента 
Суерской школы, пред-
седателем РДШ, активно 
участвует в делах класса 
и всего ученического со-
дружества. 2017 год был 
для неё насыщенным. На-
пример, Алина представ-
ляла школу на районном 
конкурсе «Ученик года», 
а ещё в числе лучших 
учащихся района  награж-
дена поездкой в Санкт-
Петербург. 

Алина Брант является 
лидером везде: в учёбе, 
спорте,  общественной 
жизни. Эту милую де-
вушку, энергичную и ком-
муникабельную, знают 
не только у нас в селе 
и районе, но и в Тюме-
ни. Сегодняшние успехи 
нашей активистки – это 
отличный старт для  буду-
щей профессии! 

Именно такие ребята, 
как Алина, не позволяют 
учителю стоять на месте, 
побуждают узнавать и 
применять что-то новое. 
Алина для нас являет-
ся звёздочкой, которая 
горит  всегда  и  везде , 
это наша гордость и на-
дежда.

Алия ТАНАБАЕВА, 
учитель

 русского языка 
и литературы 

Суерской школы.

Спортсменка, активистка 
и просто красавица

Ученик 10 «а» класса 
Илья Угренинов многим 
школярам знаком как 
активист-общественник, 
ещё он занимается во-
лейболом, интересуется 
историей и стремится 
поступить в хороший вуз. 
Сегодня он расскажет о 
наиболее заметных собы-
тиях в жизни Упоровской 
СОШ.

– Школа, конечно, наш 
второй дом, в её стенах мы 
проводим немало времени, 
и приятно, что здесь по-

В школе много нового

О чём мечтают девчонки, каким пред-
ставляют своё счастье и светлое буду-
щее? Может быть, кто-то и хочет под-
няться на Эверест или стать знаменитым 
на весь мир модельером и создавать 
шедевры в Париже, но всё же формула 
более проста и сложна одновременно: 
получить профессию по душе, встретить 
своего единственного, стать обожаемой 
женой и заботливой мамой, заниматься 
любимым делом. А ну ещё, пожалуй, 
оставаться молодой, стройной и весёлой.

При всём множестве составляющих эта 
формула счастья вполне рабочая, приме-
ров можно найти немало, и наша сегод-
няшняя героиня – один из них.

Екатерина Тугозвонова уже несколько 
лет жительница нашего района и, как и её 
муж, работает тренером по волейболу. Этой 
игрой она начала увлекаться ещё в 8 классе, 
после в том же родном Омске ходила по 
настоянию родителей ещё и на танцы, и 
в другие более «девчачьи» кружки. После 
школы послушная Катя, опять же следуя 
наставлениям мамы с папой, поступила 
в филиал Московского института ино-
странных языков на лингвиста. Спустя два 
года, переехав вместе с семьёй в Тюмень, 
продолжила обучение в ТГУ на факультете 
романо-германской филологии, чтобы 
стать переводчиком. Но, видно, недаром 
говорят, что от судьбы не уйдёшь.

– Как и многие студенты, чтобы иметь 
собственные деньги, я устроилась на под-
работку, и там одна девочка-коллега меня, 
как выражались родители, «сбаламутила», 
я бросила институт и пошла учиться в За-
падно-Сибирский государственный кол-
ледж на учителя физической культуры и по 
совместительству – тренера-преподавате-
ля волейбола, – рассказывает Екатерина.

Конечно, увлечённая спортом девушка 
выступала в сборной колледжа, ездила 

Мечта и счастье ждут движения навстречу

на соревнования. В декабре 2011 года на 
финале чемпионата Тюменской области 
напарница по команде познакомила Ека-
терину со своим родным братом, который 
приехал эти соревнования судить. Видимо, 
высокая миловидная умница с первого 
взгляда понравилась молодому судье, да 
и сестра, хорошо её знавшая, советовала 
Сергею не упускать такую девушку, ковать 
железо, пока горячо.

– Познакомились мы 12 декабря и 
буквально тут же разъехались по домам, 
Серёжа к тому времени уже перебрался 
из Ирбита в Упорово. А на 25 декабря у 
меня был куплен билет на поезд – я пла-
нировала встретить Новый год с семьёй 
старшего брата в Питере. Серёжка как-то 

является много нового и 
интересного. 

Мы рады открытию дол-
гожданного буфета, где 
есть всё, чтобы переку-
сить: от сытной выпечки до 
сладостей. Услугами этой 
точки общепита мы пользу-
емся часто, ведь растущий 
организм требует своё. 

Меняется и школьная 
библиотека – она стано-
вится современной. Теперь 
это не только хранилище 
книг, установленные здесь 
компьютеры позволяют 
черпать знания и на про-

сторах Интернета. Отсюда 
открывается доступ и к 
социальным сетям, напри-
мер, «ВКонтакте». Больше 
всего нам нравится посе-
щать группу нашей школы 
«Совет старшеклассников 
«Единство». Здесь каждый 
может отслеживать новости 
и планируемые события. 
Ингода мы узнаём о чём-то 
новом в образовательной 
организации именно на 
страницах сообщества.   

Одно из самых заметных 
мероприятий последнего 
времени – объединённое 
празднование 23 февраля и 
8 Марта. Могу сказать, что 
ученики старших классов 
провели этот вечер отлич-
но, особенно понравилась 
дискотека. 

Из того, что в школе 
не меняется годами, это, 
наверное, перемены. Во 
время перерывов каждый 
занимается тем, что ему 
нравится: младшие школь-
ники обычно играют в под-
вижные игры, а старшие 
занимаются своими делами 
или придумывают развле-
чения для ребят начальных 
классов.

Конечно, не все любят 
учиться и ходить в школу, 
для кого-то уроки скучны, 
кто-то не хочет получать 
домашние задания, другие 
высказываются против по-
стоянной школьной формы, 
но я думаю, что и сами 
учебные будни, и каждый 
предмет могут быть инте-
ресными и увлекательны-
ми, если приложить к этому 
определённые усилия.

Подготовила 
Вера ЛИПУХИНА.

Все знают цитату «Спортсменка, комсомолка и 
просто красавица». Но если слово «комсомолка» 
поменять на современное вполне синонимичное 
«активистка», то этим выражением можно 
охарактеризовать десятиклассницу Суерской школы 
Алину Брант. 

очень быстро сориентировался, тоже взял 
себе билет на мой поезд и поехал со мной. 
Так и начался наш роман. Причём он бук-
вально тогда же сказал, что через полгода 
мы поженимся, я это заявление, конечно, 
всерьёз не восприняла. Уже вскоре по-
сле возвращения он познакомил меня с 
родителями, а потом я уехала на три ме-
сяца в Екатеринбург. Я тогда работала на 
железной дороге инструктором по спорту, 
и меня отправили участвовать в конкурсе 
красоты «Мисс Свердловская магистраль». 

Сергей нашёл время и приехал на финал 
конкурса, чтобы, как я думала, меня под-
держать. А он сделал предложение. Так 
я получила не корону и звание «мисс», а 
кольцо и официальный статус невесты.

Спортсмены – люди упорные, умеющие 
добиваться поставленных целей, и, раз-
умеется, не покорить любимую девушку 
Сергей не мог. Как он и «предсказывал», 
летом мы поженились.

Свадьбу сыграли в узком кругу близких 
людей уже здесь, на упоровской земле, в 
июле 2012-го. Через год у супругов Тугоз-
воновых родился первенец Егорка, а спу-
стя ещё полтора года у него появился брат 
Глеб. Подрастив сынишек до детсадовско-
го возраста, Катя вновь вернулась к люби-
мой работе. Хотя ещё находясь в отпуске 
по уходу за младшим, активно выступала 
в составе женской районной сборной, да и 
в период между рождением сыновей она 
успела поработать в Комплексном центре 
обслуживания населения инструктором по 
спорту и специалистом по реабилитации. 
Сегодня она обучает технике волейбола и 
мальчишек, и девчонок, кто знает, может, 
под её началом вырастут сильнейшие 
спортсмены, которые поддержат престиж 
района, заработанный предшествующими 
поколениями волейболистов.

В 31 год мать двоих детей выглядит 
молоденькой девушкой. Секрет краси-

вой точёной фигурки кроется не только 
в конституции, но и в многочисленных 
тренировках:

–  Я люблю узнавать что-то новое, про-
бовать различные упражнения. У меня нет 
какой-то определённой годами устоявшей-
ся схемы занятий. Постоянно отыскиваю в 
Интернете какие-то интересные комплек-
сы на разные группы мышц: для пресса, 
рельефа рук. Желание совершенствоваться 
– это как болезнь, уже часть жизни, без 
которой ты не можешь обходиться точно. 
Я хоть и за здоровый образ жизни, но вот 
«пэпэшницэй» – приверженцем правиль-
ного питания – меня никак не назовёшь. 
Никогда не могла отказать себе вкусно 
поесть, и пусть к сладкому отношусь равно-
душно, мясоед – заядлый. Поэтому в моей 
жизни главное движение, хотя активной, 
не любящей сидеть на месте, я была ещё 
с детства, такой остаюсь и сегодня. У меня 
вся жизнь построена на движении: работа 
отнюдь не сидячая, отдых мы тоже предпо-
читаем активный, да и дома хлопот хватает, 
три мужчины в семье – это и готовка, и 
стирка, и уборка, к тому же, гости в нашем 
доме – частое явление, да и вообще, любая 
мать двух маленьких «энерджайзеров» ска-
жет вам, что спокойно не то, что полежать, 
посидеть времени не находится.

Многочисленные популярные фитнесс-
сообщества в соцсетях пестрят умопом-
рачительными фотографиями девушек 
в завидной спортивной форме. В конце 
разговора я не могла удержаться, чтобы 
не спросить Катю, возможно ли в самом 
деле без личных тренеров, спортзалов 
с дорогостоящим инвентарём иметь на 
животе заветные «кубики». Та в ответ и 
порадовала, и огорчила: если заниматься, 
не лениться, то даже в домашних условиях 
вполне реально, у неё они, кстати, есть.

Ирина САРВИНА.
Фото автора.
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Доступность наркоти-
ческих средств и психо-
тропных веществ граж-
данам, которым они не-
обходимы в медицинских 
целях, является одним из 
принципов государствен-
ной политики в сфере 
оборота наркотических 
средств. 

С 2015 года  Прави -
тельством Российской 
Федерации проведена 
масштабная работа по 
внесению изменений в 
действующее законода-
тельство в части обра-
щения наркотиче ских 
и психотропных лекар-
ственных препаратов.

В настоящее время граж-
дане, нуждающиеся в обе-
зболивании, имеют право 
на облегчение боли, связан-
ной с заболеванием и (или) 
медицинским вмешатель-
ством. Получить препараты 

Для граждан, нуждающихся в обезболивании

(Продолжение. Начало 
в № от 24 марта).

Первый день зимы в 
православном календаре 
отдан мученикам Платону 
и Роману. А в народных 
приметах, посвящённых 
этому дню, сказано: «Каков 
Платон и Роман, такова и 
зима». Если в этот день 
будет тепло, то и зима будет 
тёплой.

Взять, к примеру, 12 де-
кабря – день мученика 
Парамона. Народные при-
меты того дня утвержда-
ют: «Утро красное – быть 
декабрю ясным. На Пара-
мона снег – быть метелям 
вплоть до Николина дня». 
Но самым знаменитым в 
этом отношении считается 
26 декабря. С этого дня 
древние русичи наблюдали 
за погодой в течение 12 
суток, считая, что каждый 
очередной день покажет 
погоду одного месяца сле-
дующего года.

В последнее время в 
речах синоптиков высо-
чайшего класса то и дело 
раздаются голоса – народ-
ные приметы не работают, 
природа стала другой. То, 
что природа стала другой, 
я соглашусь. Но она обрела 
новые качества не сама по 

О погоде, о природе и ещё кое о чём

От народной приметы к мировому 
центру метеорологии

себе: её исковеркали люди. 
А вот народные приметы, 
несмотря ни на что, про-
должают исправно служить 
человеку.

Точность прогноза может 
выдать любой наблюда-
тель, если у него под рукой 
данные не одногодки, а 
многолетки и достаточный 
запас народных примет. 
Кроме того, он свободно 
«читает» небо.

В этой связи вспомина-
ются первые годы работы 
в Тюменском гидромете-
оцентре. Это был конец 
прошлого века. Даже тогда 
синоптики давали прогноз 
на месяц. Сейчас же – на 
три дня. Легче, проще и без 
проблем.

А ведь в советское время 
прогноз погоды, как прави-
ло, приходил своевремен-
но и на целый квартал с 
обязательной помесячной 
разбивкой.

Учёный-метеоролог 
Дьяков, который жил и 
работал в Сибири, уму-
дрялся выдавать прогноз 
на целый год. Причём он 
отличался высокой точно-
стью. По своей методике 
учёный мог рассчитать 
длительный прогноз для 
любого региона планеты. 

Как-то, занимаясь про-
гнозом для Кубы, Дья-
ков предсказал стихийное 
бедствие, которое про-
несётся над этой стра-
ной. Об этом он сообщил 
Фиделю Кастро. Тот, по-
лучив предупреждение, 
решил навести справки 
об учёном. В советском 
правительстве высоко 
отозвались о нём. Тогда 
Кастро дал указание всем 
службам предпринять ме-
ры по предупреждению 
последствий стихии. А 
она пронеслась над остро-
вом в тот же день и в тот 
же час, о котором пред-
упреждал синоптик. Это 
помогло Кубе избежать 
огромных разрушений. 

Наука метеорология, по-
жалуй, одна из самых древ-
них. За своё долголетие 
она накопила огромное 
информационное богат-
ство. Первым метеороло-
гом Земли можно считать 
древнегреческого мысли-
теля Аристотеля, который 
жил и творил в IV веке до 
нашей эры. Именно он на-
чал воспринимать каждое 
явление окружающего нас 
мира как объект для иссле-
дования. Свои наблюдения 
и выводы он изложил в 

трактате «Метеорология», 
пользующимся огромной 
популярностью не только 
у наблюдателей, но и кори-
феев метеорологии.

На мой взгляд, эта наука 
в любом государстве мира 
должна занимать высочай-
шую орбиту внимания вла-
стей. Ведь от её работы во 
многом зависит успех раз-
вития экономики. И пришло 
время объединить усилия 
учёных всего мира ради 
познания святая святых 
природы – её законов и за-
кономерностей развития ат-
мосферных явлений. И если 
бы это стало возможным, 
то перед наукой открылась 
бы дорога к управлению 
погодой. 

Ещё в начале XX века об 
этом мечтал великий рус-
ский учёный Иван Влади-
мирович Мичурин, который 
говорил: «Мы не можем 
ждать милостей от приро-
ды. Взять их у неё – наша 
задача». Думается, пришло 
время приступить к реали-
зации этой великой цели. Но 
посильна она лишь мирово-
му центру метеорологии.

Александр 
БРЕНЧАГОВ, 

член Союза
 журналистов России. 

В прошедшие выходные в городе Ишиме со-
стоялись соревнования по зимнему полиатлону. 
Троеборье входит в программу Губернских игр «Тю-
менские просторы» в зачёт ХХVII Зимних сельских 
спортивных игр, поэтому упоровцы никак не могли 
пропустить данные соревнования. 

В программу троеборья вошли испытания по стрельбе, 
силовой гимнастике (подтягивание у мужчин, отжимание 
у женщин) и лыжные гонки.

Надо сказать, что полиатлон в регионе достаточно 
развит, в нескольких районах юга области сформирова-
ны постоянные составы из опытных атлетов, которые 
добились высоких результатов и званий. В Упоровском 
районе полиатлон пока не так популярен.

 В этом году команда муниципалитета формировалась 
из тех, кто просто неравнодушен к спорту. С тяжёлой 
сумкой, лыжами и палками, винтовкой и костюмом для 
стрельбы на трое суток мы отправились на соревнования. 
Ишимцы встречали спортсменов небольшим концертом 
и хорошей организацией всех мероприятий. 

В этих соревнованиях зачёт проводится в пяти взрос-
лых возрастных категориях, поэтому людей старшего 
возраста даже больше, чем молодёжи. Меткости, силе и 
выносливости опытных спортсменов за 50 можно только 
позавидовать. 

В первый день все отправились на стрельбу и силовые 
испытания. Выходя на площадку для отжиманий, лич-
но я рассчитывала на свою силу, но оказалось, что эта 
дисциплина является более технической, чем силовой. 
Из десятка отжиманий ещё двум женщинам из нашей 
команды засчитали только 1-2. Могу сказать, что в ко-
мандах соперников женщины, не обладающие атлетиче-
ской фигурой и в возрасте за 60, смогли выполнить это 
упражнение более 50 раз! 

 Самой техничной и сильной из нашей команды в этот 
день была Вера Белоусова – она правильно выполнила 18 
отжиманий. Она же была лучшей среди представитель-
ниц Упорово и на лыжной трассе, показав пятое время 
в своей группе. Что и говорить, регулярные тренировки 
не проходят бесследно. 

В стрельбе самое важное было справиться с волнением, 
что удавалось не всем. Бешеное биение сердца и чувство 
ответственности здесь играли далеко не последнюю роль. 
Из девушек показали неплохие результаты на рубежах 
Надежда Деденёва и Виктория Пономарёва, они также 
боролись на снежной трассе, но в гонках на удачу рассчи-
тывать не приходилось, поэтому в десятку сильнейших 
наша команда войти не смогла. 

За пределами группы лидеров в лыжах, стрельбе и под-
тягиваниях оказались и наши мужчины Юрий Якимов и 
Николай Слаутин. В итоге всех трёх испытаний показать 
отличный результат и принести очки команде удалось 
лишь Ивану Костыгину. Он входит в сборную области 
по комплексному спортивному многоборью, в этот раз 
он стал пятым по сумме очков за три дисциплины. В 
результате наша команда в этом году заняла 13-е место 
в итоговом протоколе испытаний полиатлона.

Вера ЛИПУХИНА.

Наше здоровье

По информации департамента ветеринарии Министерства 
сельского хозяйства России за период с 12 по 19 марта 2018 
года произошли следующие изменения эпизоотической ситу-
ации по африканской чуме свиней: отменён режим карантина 
в дикой фауне в трёх городских округах Калининградской об-
ласти. По состоянию на 13 марта в режиме карантина среди 
домашних свиней находится два очага АЧС во Владимирской 
и один инфицированный объект в Саратовской областях.

В режиме карантина по африканской чуме свиней в 
дикой фауне на 19 марта находятся 29 заражённых объ-
ектов: по 11 в Нижегородской и Саратовской областях, 
шесть − Калининградской и один во Владимирской.

Ветеринары напоминают владельцам свинопоголовья 
о необходимости соблюдения ряда обязательных требо-
ваний. Чтобы обезопасить скот от вируса, необходимо:  

− предоставлять поголовье для проводимых ветслуж-
бой вакцинаций;

− содержать поголовье только закрытым − в базах, 
сараях. Не допускать свободного выгула свиней в на-
селённых пунктах и лесных зонах;

− необходимо ежедекадно обрабатывать свиней и по-
мещения от кровососущих насекомых, клещей, блох, 
вшей. Постоянно вести борьбу с грызунами;

− не завозить скот без согласования с Госветслужбой. 
Никакие сделки по покупке и продаже скота без ветери-
нарной службы происходить не должны.

− не использовать не обеззараженные корма животного 
происхождения, особенно боенские;

− ограничить связи с неблагополучными территория-
ми. Нельзя привозить продукты свиноводства и покупать 
продукцию ЛПХ на трассе, качество которых никем не 
проверено, и нельзя знать точно: не заражены ли они;

− немедленно сообщать о всех случаях заболевания 
свиней в ветеринарную службу. АЧС может и не подтвер-
дится, но сообщать нужно, особенно о случаях падежа; 

− необходимо фиксировать фактическое поголовье 
свиней в похозяйственных книгах.

При любых подозрениях на АЧС звоните в ветери-
нарную службу по тел.: 3-24-35, 3-24-44 или сообщите 
участковому ветеринарному специалисту! 

Упоровская районная станция 
по борьбе с болезнями животных.

И снова об АЧС 

Принесли очки 
в копилку игр

Актуально!

может любой пациент с бо-
левым синдромом, нужно 
только рассказать об этом 
своему лечащему врачу, 
который адекватно оценит 
состояние и назначит необ-
ходимые анальгетики, и не 
обязательно, что это будут 
наркотические препараты. 
Первичное назначение и 
выписка наркотических 
лекарственных препаратов 
может осуществляться на 
основании решения врачеб-
ной комиссии медицинской 
организации и, в случае 
необходимости, непосред-
ственно лечащим врачом. 
Последующие назначения 
и выписку рецептов на нар-
котические лекарственные 
препараты лечащий врач 
получил право выполнять 
самостоятельно, что зна-
чительно уменьшило срок 
получения рецепта для 
больного. После поста-
новки инъекции наркоти-

ческих и психотропных 
лекарственных препаратов 
больному нет необходи-
мости собирать, хранить 
и сдавать пустые ампулы 
медицинскому работнику 
перед выпиской нового ре-
цепта на обезболивающий 
препарат. Получить нарко-
тические и психотропные 
лекарственные препараты 
по выписанному рецепту 
можно в аптеках, имеющих 
лицензию на оборот таких 
препаратов. В настоящее 
время реализуется право 
их отпуска обособленными 
подразделениями меди-
цинских организаций, рас-
положенными в сельских 
и удалённых населённых 
пунктах, в которых отсут-
ствуют аптечные организа-
ции. Для граждан, страда-
ющих болевым синдромом, 
в случае возникновения 
проблем при назначении, 
выписке, получении и при-

менении наркотических 
и психотропных лекар-
ственных препаратов, не 
разрешимых на уровне ад-
министрации медицинской 
организации, организована 
работа телефонов горячей 
линии. На территории Тю-
менской области можно 
позвонить по номеру: 8 
(3452) 68-45-65, работа-
ет круглосуточно. Также 
для приёма сообщений 
граждан с целью решения 
вопросов о предоставле-
нии обезболивающих нар-
котических препаратов 
больным всех возрастных 
категорий функционирует 
бесплатная круглосуточная 
горячая линия Росздрав-
надзора: 8-800-500-18-35.

Информация 
предоставлена 

территориальным ор-
ганом Росздравнадзора 
по Тюменской области, 

ХМАО - Югре и ЯНАО.

Из почты редакции

В марте в Упоровской районной детской 
библиотеке её работниками при участии 
специалиста по социальной работе отде-
ления дневного пребывания КЦСОН было 
проведено мероприятие, посвящённое Дню 
молодого избирателя для детей, проходящих 
курс реабилитации в условиях полустацио-
нарного социального обслуживания. Деловая 
игра «Выборы президента леса» вызвала не-
поддельный интерес маленьких участников. 
Во время игры с ребятами были обсуждены 
такие понятия, как выборы, голосование, 
президент, избирательная комиссия, бюлле-
тень, избиратели, кандидаты, урна для голо-
сования, право, а также продемонстрирован 
принцип участия граждан РФ в выборах, 
процесс предвыборной агитации кандидатов. 
В завершение мероприятия прошёл конкурс 
рисунков.

Светлана КОРЕПАНОВА.

Выборы президента леса
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